



ACTA JUNTA MUNICIPAL DE PERLETA, MAITINO Y VALVERDE

Fecha: 17/05/2022

Hora de comienzo: 20,00h

Asistentes:

- Concejala de Participación: Purificación Vives Pérez
- Alcaldesa Pedánea de Valverde: Isabel Pascual Pomares
- Alcaldesa Pedánea de Perleta: Rosa M^a Espinosa Jaén
- Alcalde Pedáneo de Maitino: Pascual Segarra Lafuente.
- Representante Grupo PSOE: Patricia Maciá Mateu
- Representante Grupo PP: Francisco Javier García
- Representante Grupo Ciudadanos: Eva Crisol
- Representante Grupo Vox: Aurora Rodil
- Representante Mujeres Perleta- Maitino "La Perla": Rosa M^a Espinosa Jaén
- Representante A. VV La Vallverda Unida: José Luis Tena Morales
- Representante Amas de Casa La Mangrana: María Jesús Fernández Romero
- Representante AMPA CP Valverde: Miguel Rodríguez
- Representante Comisión de Fiestas Valverde: Antonia Ruso

Hora de finalización: 22:00



1. Lectura y aprobación del acta anterior.

La concejala de Participación, Puri Vives, da la bienvenida a los asistentes a la Junta y pregunta si todos han recibido el acta anterior.

Todos confirman haberla recibido.

Isabel Pascual, Alcaldesa Pedánea de Valverde solicita dos rectificaciones en el acta; la primera quiere aclarar que para ella tanto el centro de Valverde y de Perleta son centros socioculturales y no centros cívicos. La 2ª rectificación es en relación a la titularidad de la Ctra de Perleta a Valverde y los Balsares. Isabel preguntaba en la anterior Junta si se podría ceder la titularidad municipal de la Ctra a la Diputación y no que la Ctra era de titularidad de la Diputación.

Se aprueba el acta una vez se realicen las rectificaciones solicitadas.

2. Elección del representante de la Junta para el Debate del Estado del Municipio

Puri Vives, comenta que se debe elegir representante para el Estado del Debate del Municipio del próximo 29 y 30 de junio. Puri, explica brevemente el procedimiento de intervención de cada representante en el debate y el papel del mismo en la recogida de las peticiones del resto de las asociaciones representadas.

Finalmente, se decide que se reunirán y cuando lo elijan lo comunicarán a la concejalía a la mayor brevedad posible.

3. Cuestiones de interés de las pedanías pertenecientes a la Junta.

Puri Vives, comienza este punto con la lectura de las actuaciones del Plan de Pedanías 2020-2023 que afectan a las que componen esta Junta. Explica que se han realizado o se van a realizar las siguientes actuaciones:

En cuanto al área de participación ciudadana, La concejala Puri Vives traslada que está abierto el plazo para poder solicitar las subvenciones para asociaciones vecinales sin ánimo de lucro hasta el 23 de mayo y que, ante cualquier duda, se puede contactar con la concejalía por correo electrónico o por teléfono. Puri también comenta que, desde la Conselleria de Participación, Transparencia y Buen Gobierno, se van a realizar unos cursos on-line sobre asociacionismo y participación ciudadana, dirigidos a todos los



miembros de las asociaciones que quieran participar y que se ha enviado por correo electrónico dicha información a todas las asociaciones que están inscritas en el Registro Municipal, aunque están abiertos los cursos a cualquier asociación del Municipio y también a la ciudadanía.

Por ese motivo, desde la concejalía de participación, para que se puedan beneficiar todas aquellas personas que tengan alguna dificultad (falta de internet, ordenador y sobre todo la brecha digital), se va a habilitar un espacio en el Centro de Congresos para que puedan hacer dichos cursos.

Las fechas y horarios de dichos cursos son:

-Asociacionismo del 4 al 8 de julio, de 9:30 a 12:30 horas.

-Participación Ciudadana del 11 al 15 de julio, de 9:30 a 12:30 horas.

Puri, también comenta que en breve se empezarán a instalar los puntos wifi, en todos los centros cívicos y sociales de las pedanías y si todo va bien quedarán instalados en el mes de agosto.

En relación al área de sanidad, Puri informa que la campaña de fumigación contra el mosquito durará todo el año de 2022 y desde la web se puede consultar el itinerario semanalmente en el área de Sanidad pinchando en control de mosquitos

La concejala Puri cede la palabra a Héctor, concejal de mantenimiento para explicar la puesta en marcha del servicio gratuito de recogida de poda mediante sistema de puerta a puerta. Héctor explica que el servicio funciona muy parecido al de recogida de enseres en el campo. se utiliza el WhatsApp del teléfono de incidencias de limpieza cuyo número es el 680363774. Es un servicio dirigido exclusivamente para particulares de lunes a viernes de 6:30 a 13:30h concertando día y hora, bien llamando por teléfono al 680363774 o enviando un mensaje por WhatsApp para recoger los residuos vegetales generados informando del día que han de dejarlos frente a su finca y el volumen máximo que pueden depositar (1m3). Según tipo de poda, se utilizará un tipo de bolsa diferente. Así, en el caso de ser ramas o palmas de palmera atadas, poda de hojarasca o ramas pequeñas se utilizarán bolsas de jardinería o bien una bolsa big bag que se puede reutilizar para el resto de casos. No están permitidos los troncos de arbolado ni palmeras que deberán ser utilizados como leña o llevarlo a un lugar autorizado. Se va a llevar a cabo un plan de comunicación a todos los medios para dar a conocer el servicio. También comunica, que para los que lo llevan directamente al punto limpio se ha ampliado el volumen de poda de 50 a 100kg y pueden ir los pequeños profesionales (jardineros...)



4. Ruegos y preguntas.

Isabel, pedánea de Valverde comienza preguntando por la situación de los permisos de quema y Héctor le comenta que la entrada en vigor de la normativa estatal con respecto al tratamiento de residuos no va a afectar de momento a los permisos de poda porque desde la Generalitat Valenciana se ha sacado una moratoria de un año para poder seguir quemando y se trasladará a la OMAC para que se sigan emitiendo dichos permisos.

Aurora Rodil, del grupo Vox, pregunta si la moratoria es para las solicitudes de quemas que ya se pedían o también para las nuevas. Héctor le responde que es para todos los casos.

M^a Jesús, representante de la Asociación Amas de casa de la Mangrana pide a Héctor que se especifique que el servicio de recogida de poda es gratuito para que los usuarios del servicio lo tengan claro.

Isabel continúa comentando que en octubre de 2021 se solicitó un TIS, para facilitar información a la gente mayor, dos días a la semana para evitar desplazamientos al Altet y se lo denegaron en diciembre con una llamada de teléfono y ni siquiera por escrito; además, insiste en que se estudie de nuevo la petición teniendo en cuenta el incremento de población. Puri explica que en la anterior junta se le contestó que, aunque anteriormente existía la figura de ese profesional, de acuerdo con la cantidad de población de la pedanía, este servicio se suprimió. De todas formas, Puri dice que se trasladará al departamento correspondiente y se volverá a valorar.

Isabel comunica a la junta que ha solicitado al departamento de movilidad la prestación del servicio de Elche-Taxi en la zona de La Molineta en la pedanía de Valverde con dos paradas porque está lejos del recorrido del bus urbano. También se queja de la precariedad del servicio de limpieza de los espacios deportivos con falta de desbroce. Puri le pregunta si ha hablado con Vicente e Isabel dice que él ya lo sabe y que le ha comentado que lo verá.

Isabel se queja también de la falta de arreglo de los caminos hasta hoy que justo coincide con la presencia de los concejales en la Junta. Puri le comenta que es solo una coincidencia. Héctor le confirma que se va a asfaltar el camino de la Molineta del 90 a la Ctra Santa Pola.



José Luis Tena, representante de la A. VV la Vallverda Unida comenta que debería fiscalizarse más a Urbaser en relación con el barrido diario de la pedanía y por el mal servicio en la recogida diaria de contenedores porque si el contenedor no está lleno, se esperan al día siguiente para su vaciado y entonces está hasta con bolsas fuera.

Héctor le comenta que es muy difícil controlar esto ya que se puede saber si el camión ha hecho la ruta, pero no puede comprobarse si se hace el servicio o no. Todo depende de la profesionalidad del conductor del camión. No obstante, si se sabe hora concreta y localización se puede saber qué conductor es y tomar medidas.

José Luis, afirma que va a hacer un seguimiento para localizar a la persona que no presta el servicio.

Aurora Rodil dice que en todas las empresas hay un libro de quejas a disposición de todos los ciudadanos para recoger cualquier incidencia en el servicio.

Héctor continúa explicando que la brigada rural tiene varios servicios: recogida de poda puerta a puerta, recogida de enseres puerta a puerta y los servicios de repaso que hay de dos tipos: uno que lleva un camión con una grúa y otro que lleva dos trabajadores que cogen las bolsas que se han quedado fuera. Por otra parte, José Luis comenta que hay contenedores que se han retirado por las peticiones de los vecinos debido a las molestias que ocasionan por tenerlos en la puerta de su casa debido al mal uso de los mismos.

Fco Javier, representante grupo del PP pregunta por el margen de espera hasta la recogida efectiva de la poda a lo que Héctor responde que en la misma semana debe hacerse la recogida.

José Luis pide el arreglo de la Ctra de Perleta a Balsares (tramo de Petroelx hasta el núcleo de Perleta), y la de la pinada hasta Valverde, pero con una solución que no sea parchear. Héctor sin embargo piensa que con parches grandes se podría solucionar.

José Luis pide más limpieza del parque Antonio Botella.

Miguel Rodríguez, representante del AMPA CP Valverde, traslada las necesidades del colegio como la adecuación de la entrada al colegio poniendo acera y la señalización de prohibido aparcar con un vado. También solicita la presencia de la policía, que regula el tráfico en la entrada cuando llueve y en la entrada trasera que se estableció por el protocolo Covid. En esta entrada solamente hay una valla que



además impide el acceso y salida a los propietarios de dicha calle y que, además, se inunda cuando llueve. También solicita que se vuelva a instalar la pérgola en el colegio que se quitó y que se sustituya la parte de suelo infantil que está en mal estado.

M^{ra} Jesús, representante amas de casa La Mangrana solicita la limpieza del campo de futbol del colegio y la mejora de la zona peatonal completándola desde el colegio hasta la farmacia y el centro de salud con la instalación de luces solares, aumento del arcén y limpieza de vegetación. También solicita que no se recoja la basura a la hora de entrada al colegio a las 9h.

Antonia Ruso, Representante Comisión de fiestas de Valverde pide que el camino de Campomar de tierra se arregle con un material más permanente para evitar los hoyos sobre todo cuando llueve.

Pascual Segarra, pedáneo de Maitino reivindica asfaltado y no parcheo de la Ctra de la tienda de Maitino a la Sèquia Encarnà y el desbroce del camino de la bifurcación por encima de la central de la luz.

Rosa, pedánea de Perleta solicita poner nombre a los caminos de paso que no son privados y el arreglo de los mismos. Héctor le contesta que la forma de saber más fácil si un camino es público o no es a través del sistema cartográfico del Ayuntamiento de Elche "Sigelx" y si en el mapa aparece en línea discontinua y con nombre es municipal. Él reconoce que en los años 90 y principios de los 2000 las brigadas municipales arreglaban los caminos, pero la actuación no era correcta porque eran caminos privados y se arreglaban con dinero público. Hoy, para arreglar los caminos la intervención de fondos del Ayuntamiento pide un informe sabiendo la titularidad y la disposición del camino y solo se arreglan en el caso de ser de titularidad municipal.

Rosa también solicita acabar el asfaltado de los 400m que quedan del camino del Pallús y reitera la colocación de un espejo en ese camino por falta de visibilidad. Además, pregunta sobre el estado del estudio que se está haciendo para transformar el camino de Monforte con diferente entrada y salida del mismo debido a su peligrosidad y solicita reductores de velocidad a la altura de "La Finca" y señales de límite de velocidad en el camino del transformador.

Por otra parte, Rosa solicita el arreglo de una arqueta levantada en el Centro social de Perleta y una TIS cada 15 días para atender las necesidades de los mayores y evitar así los problemas de desplazamiento



al Altet. Puri comenta que se volverá a valorar la necesidad de una TIS para el centro de Perleta y de Valverde.

Por último, Rosa solicita arreglar el parque de Perleta.

Rosa propone que la Junta de Valverde se haga un día y la de Perleta y Maitino en otro día diferente porque la misma se centra sobre todo en las cuestiones de Valverde. José Luis Tena propone que la próxima junta se celebre en el Centro social de Perleta y Puri comenta que no se pueden celebrar por separado.

A Continuación, se recogen las autorizaciones de cesión de datos de los representantes de las asociaciones para pasarle los datos de contacto al representante electo para el Debate del Estado del Municipio.

La concejala de Participación Ciudadana, Puri Vives, se despide de todos los asistentes a la Junta, y sin más asuntos que tratar da por finalizada la reunión.